

Foto: Gobierno de Chile



NOMBRE: **Michelle Bachelet**

NACIONALIDAD: Santiago de Chile, Chile, 1951. Hija de la arqueóloga Ángela Jeria y del que fuera General de Brigada de la Fuerza Aérea de Chile, Alberto Bachelet, detenido y encarcelado el 11 de septiembre de 1973 durante el bombardeo a la Casa de la Moneda que pondría fin al régimen democrático durante más de 16 años.

PROFESIÓN: licenciada en Medicina y Cirugía, posee estudios de postgrado en Ciencias Militares. Fue la primera Ministra de Defensa Nacional en la historia de Chile y de América Latina.

EL DATO: su carrera política ha estado marcada por la clandestinidad, las torturas y el exilio. La victoria del Partido Socialista Chileno en las elecciones de 2006, le convirtieron en la primera mujer presidenta de Chile.

Medicina, política y *rock & roll*

Su **niñez y adolescencia** las vivió en varias zonas de su país, Chile, y también en Estados Unidos, donde trabajó su padre por un tiempo.

Excelente estudiante, Michelle Bachelet compaginó los estudios con otras actividades como el coro, el voleibol, el teatro o el **grupo musical** llamado "Las Clap Clap".

En 1970 inicia sus estudios universitarios de Medicina. Poco después se afilia a la **Juventud Socialista**.

El asalto a La Moneda y el exilio

El **11 de septiembre de 1973** es testigo del bombardeo a La Moneda que pondría fin al régimen democrático chileno durante más de 16 años.

Aquel día su **padre**, al cargo de la Oficina de Distribución de Alimentos, fue detenido y encarcelado. Moriría el 12 de marzo de 1974 a consecuencia de las torturas padecidas en prisión.

Bachelet es detenida, el 10 de enero de 1975, junto a su madre por agentes de la DINA (Dirección de Inteligencia Nacional) trasladándola entre otros lugares a Villa Grimaldi, el principal centro de torturas de dicho organismo.

Tras su liberación días después, ambas emprenden **viaje al exilio** a Australia y posteriormente a la República Democrática Alemana. Aquí ampliaría sus estudios y contraería matrimonio con el arquitecto chileno Jorge Dávalos, padre de sus hijos mayores.

Su carrera política

Regresaría a Chile en 1979, uniéndose a las actividades en apoyo a las víctimas del régimen militar chileno, que a partir de 1990, y ya restaurada la democracia, compaginaría con su trabajo para la Comisión Nacional del Sida o la Organización Mundial de la Salud. En esta etapa Michelle Bachelet daría a luz a su hija menor.

Poco después, motivada por su particular experiencia familiar, decide realizar estudios sobre **estrategia y defensa militar**.

Desde 1995 y como figura destacada en el seno del Partido Socialista Chileno, se encargará de la campaña electoral que dio la victoria a Ricardo Lagos en el año 2000, quien le asignaría la cartera de **Ministra de Salud**.

En 2002 es nombrada **Ministra de Defensa Nacional**, la primera mujer en ese cargo en la historia de Chile y de América Latina. En ambos ministerios, quedó patente su convicción por lograr la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, así como sus claros gestos por acercar el mundo militar y el mundo civil.

En octubre de 2004, se dedica de lleno a su candidatura a la Presidencia en las elecciones de 2006. Su victoria le convirtió en la **primera mujer presidenta en la historia de Chile**, la sexta mujer jefa de Estado en Latinoamérica y la segunda elegida democráticamente en América del Sur.

América